61

た り出そう きと

服部 止<大阪府立大学教授>

小島 正〈神戸大学教授〉

寛治〈神戸大学教授〉

うテーマでお話しをお願いします。 感じがありますが、今回は、神戸の文化の活性化とい 八十年代は文化の時代とはすでに言い出されて久し

ード面は充実したが、 さて中味は

文化センター、 したのですが、 て来ましたね。 ドで文化の容れものというハードな面は目覚しく充実し 服部ここ一、二年、県、 分的には大阪を抜くのじゃないかと思います。 出来て来るわけですね。大きなものを別にしますと、 不足だと言われて来たのですが、ここ一、二年でかなり タウンでは中劇場ないし小劇場のキャパシティのあるホ ベルのものが建って来て、これは壮観といえば壮観です ルが四つか五つほど出来そうです。神戸には中劇場が 一方、民間サイドで言いますと、 各区で地方都市の市民会館・文化会館レ たとえば、神戸市では文化財団が発足を また、ポートアイランドのファッション また、 いろんな民間サイ 灘神戸生協の生活

このように容れものは揃って来るのですが、 それと、そういう容れものを必要としない 肝心の もつ 中

> では、それこそ町人的な市民の自力でやっているのがず 阪には独自のものがずい分とあって、むしろソフトな面 とソフトな文化活動は、まだこれからだという感じです なような気がしますね。 自力で、行政なにするものぞというところが、 い分とありますね。 けれど、それじゃ文化不毛かと言うとそうじゃない ね。今、容れものの点で大阪は遅れていると言いました その点神戸は、割と行政依存型で、 まだ貧弱

田口 型のところがありますね。ただ、 の文化センターにしても、何十年も残るものでなくてい ばいけないという建物はごく特別なものであって、 るというお話ですが、現在のように激しい変化のある時 をどう運営して行くかということが問題になる。 金がかかりますから無理もないのでしょうが、 いと思う。 人材が用意されているかどうかという問題ですね。 先ほどからハードな面はだんだんと充実をして お話しのように、 何十年後、あるいは何百年後にも保存をしなけれ しょっちゅう市民の要求は変って来るんです とくにハードの面は、 建物を建てても、それ 行政依存 これ つまり 各区 は、

から、 えるべきですね。 しろいかに早くつぶすことが出来るか、ということを考 すぐに行きづまる。これからの公けの建物は、 りっぱなものをつくろうと身構えてつくる いわば万博方式です。 to

身動きの出来ないものをつくってしまったら、 はどうにもならないと思いますよ。 たとえば、三宮の市街地改造ビルにしても、 これから ああ いう

"雑本図書館 "風俗博物館" を神戸につくろう

が 化が浸透しているのかということですね。 服部 てきているということは、 いましたように区民センターのようなものが次々と出来 ベルでそれは今どうなのかという問題ですね。 とかいう意味で、 戸では歌舞伎が三日ともたないとか、 そのへんどうなんでしょうか。 もう一つの問題は、神戸で市民の間にどれ 文化不毛といわれたのですが、 それへの対応だと思うのです オペラは出来ない ある時 さっき言 市民レ だけ 文

は神戸 る人たちに役に立つというものと、 以前から時々言っていることなんですが、 あちこちから人が来ていると思いますが。つまり、 県外からも利用しに来るというものがあればより そうですね。 "目玉" いと言っちゃおかしいですが、 もちろん博物館も美術館もありますか 一つは、 神戸に行けばこれがあるというこ そういう神戸市に住 それとは別 たとえば、 近代文学館の んでい これ

> ある。 もありますね。芸大の話はあとからも出ると思い ようなものをつくったらどうか。 端に言うと今のビニ本にいたるまでの雑誌の類ですね。 で昭和をやるときに、 費物ですからなくなってしまっている。そうい 表紙を捜そうと思うとなかなかない。そういうものは消 いたのですが、 ありませんね。 に近代文学館があります。 それを見なければ、 をしていたのですが、 ではなく「プレイボーイ」から何から、 雑誌のことを調べようと思ったら、 たらどうか。そうすると、これは他にはないのだから、 な風俗やトピックスは分らないということがどうしても たとえば週刊雑誌とかグラフ雑誌とか、 これは文学だけではなくて、 近代文学館の話になりますが、ご承知のように東京 そういう "やわらかもの" は必ず全部あ 全国から神戸に人が来るようになります。 そういう意味で、神戸に雑誌図書館を一つつくっ が揃っている図書館をつくったらどうかという話 ただそれと同じものを神戸に その当時に広く読まれていた絵草子、 たとえば昭和十年代の本当の庶民的 どうしても必要となって来るの これは非常に面白いと思 国文の近世専攻の人と話をして これは全国的に利用されてい もう一つは芸大の問題 茶会史とか風俗史とか それも固苦し つくっても仕様が 通りバ 3 う意味 ますの ックナ ます なる

らなくなりますね。 確かに週刊誌に関しては、 とくに芸能関係になると捜すのに苦 二週間たったら手に入



正さん 服部



小島 輝正さん



寛治さん

田口田

は永久に分らなくなってしまう。そこへ行ったら朝・毎・玉難の技ですね。スクラップをとっておかないと、これとえば兵庫県でも、日本海側の地方版を見ようと思うととえば兵庫県でも、日本海側の地方版を見ようと思うと ちう一つは新聞でも地方版は見つけにくいですね。た労をする。図書館も保存していてくれないですね。

うかと思いますね。それと先ほどの雑誌ですね。 とえば兵庫県でも、日本海側の地方版がスクラップしてあった、いつでも読めるという図書館、さらに全国紙の地方版だけをコピーした図書館ができたらどんなにいいだろ で、いつでも読めるという図書館、さらに全国紙の地方版だけをコピーした図書館ができたらどんなにいいだろうかと思いますね。それと先ほどの雑誌ですね。

囲気は分り難いですね。現物を見ないとね。 小島 コピーとかマイクロフィルムでは、その時代の雰

田口

カストリ雑誌は戦後の日本そのものですから

ね

ってないで、近代以降のことをもっと大事にしないとい服部。神戸が情報の港だとしたら、あまり古いことを言語気は分り難いてする。 現物を見ないとお

けないですよ。

のか、 らね。 小島 うのは、やはり近代都市ですね。その意味で、近代史と 仕様がないですね。 がなくて、こういうものが大昔にあったというだけじゃ 近代文化とか、近代文学とか、近代風俗とか、 ちゃんと筋が通っていればいいのですが、 伝統が近代に、どういうふうに受けつがれている そうですよ。 神戸 われわれが受けとっている神戸とい は 何と言 0 ても近代都 市で 関連性 そう す

もっと近代以降を大事にするべきですね。 服部 確かに神戸には平清盛以降の歴史はありますがいうものを集めるべきだと思いますよ。

しまえばいいわけですよ。けですよ。その点で注目されているので、それに徹してであるということで見られ、うらやましがられているわいます。傍からは、神戸は急激に近代化したモダンな都市

服部 私は、。同時代史》という三宅雪嶺がよく使ったね。やはり神戸は近代以降の都市ですよ。近畿とか、京阪神という歴史のなかでとらえるべきです田口 古い時代のことは、単に神戸という範囲よりも、

言葉が好きでよく使うのですが、

同時代史文化館とい

5

ものがあっていいのじゃないですかね。

侵邸 それもモニュメンタレな書物でなくていいっけで流行ったかと聞かれても、忘れてしまっている。 歌の楽譜という資料を揃えてもいい。昭和五十年に何が いま。 雑誌のみならず、その当時に流行ったレコードや

プラザのなかにつくってもいい。 田口 言ってみれば、雑本図書館、ですね。それをさんすよ。さんプラザの空いている場所にだって出来る。

小島 これは一たんつくれば一年や二年ではなく、それ

書館などもあっていい。 書館などもあっていい。

小島 その当時の文学を調べるといっても、その当時の 小島 その当時の文学を調べるといっても、その当時の 風俗が分らないと本当には理解できない。 単なる文字面 だけになってしまいますね。そのときに、どんなストリップ劇場が流行っていたか、バーではどんな歌がうたわれていたか、そこらが分らないと本当の文学の研究は出れていたか、そこらが分らないと本当の文学の研究は出れていたか、そこらが分らないと本当の文学の研究は出来ないですよ。

うなことになるわけですよ。 たって大変なことですね。間もなく今の同時代も同じよ をつて大変なことですね。間もなく今の同時代も同じよ

がまず分らない。島田の鬢の云々と書い 服部 それを現物で展示する博物館があっていいわけです。 たとえば"真知子巻き"がどのようなものであったか(笑) 田口 がどういうふうに粋なのか分らない 明治の小説、 だから本だけではなくて、 たとえば鷗外を読んでいても、 神戸 仁 T あっ 後 ても、 の風 髪型 そ

さし当って安く出来るのは、同時代の、他の図書館がさし当って安く出来るのは、同時代の、他の図書館がする。それをさかのぼると「夫婦生活」から「あまとりあ」と、ずうっとあるわけです。ドイツにある性風俗博物館のようなものは日本にはないですからね。そういうものがさんプラザなんかに出来るですからね。そういうものがさんプラザなんかに出来ると理想的だと思いますね。

国際芸術情報大学を拠点とした国際交流の推進を

取部 芸術大学の話になりますが、神戸に芸大が出来るとしても、東京のようなものではなくて、国際芸術情報大学であるべきでしょう。それこそコンピューターのボタンを押すだけで、たとえばウィーンのある作曲家のすべてが分るという機能をもったものでなければいけない。中戸に今さらクラシックなものをもって来たって東京に神戸に今さらクラシックなものをもって来たって東京に神戸に今さらクラシックなものをもって来たって東京に神戸に今さらり表記を表示している。

小島 結局、大学も図書館と同じで、建物だけでは済みのでしょうね。小規模のものでもいいんですよ。学生数のでしょうね。小規模のものでもいいんですよ。学生数ないと必ず他に先手を打たれますよ。今、若い人に本当ないと必ず他に先手を打たれますよ。今、若い人に本当ないと必ず他に先手を打たれますよ。今、若い人に本当た何がやりたいかを聞くと、絵を画くとか、作曲するとか、歌手になりたいとか、ちょっとショボショボした奴が、歌手になりたいとか、そういうのが多いんですよ。で(笑)小説書きたいとか、そういうのが多いんですよ。で(笑)小説書きたいとか、そういうのが多いんですよ。

えていいですね。 第三セクター方式をとって、私学を誘致するということも考すると思う。また、主婦なども受け入れて、カルチャーうことも一つの方法ですね。これは、また、十分にペイうことも一つの方法ですね。

が土をひねったり出来るということですね。そういうこという言葉がありますね。ああいう生活の芸術化をめざという言葉がありますね。今の若い人たちの夢はそこにあると思う。本格的な芸術をやるのはしんどい。しかにあると思う。本格的な芸術をやるのはしんどい。しかにあると思う。本格的な芸術をやるのはしんどい。しかにすぐれたアルチザンの本拠地になってもいいのではないですか。大体、アルチザンの本拠地になってもいいのではないですか。大体、アルチザンの本拠地になってもいいのではないですか。大体、アルチザンの本拠地というのは、何ないですか。大体、アルチザンの本拠地になってもいいる民芸は、一切に対して、柳宗悦が言っている民芸は、一切に対して、柳宗悦が言っている民芸は、一切に対して、柳宗悦が言っている民芸をいうことですね。そういうことですね。そういうことですね。

いでしょうか。

せいい。 はから現在の芸大のように悲愴感のあるものじゃくていい。

いる 目分ぶ 当たこれとのう こ、 在に言うこ、これで、主婦だけではなく、停年退職をした企業のサラリーい。主婦だけではなく、停年退職をした企業のサラリー

小島 自分が本当にこれをやりたい、逆に言うと、これをやっておれば楽しいという人を入れたら大学も活性化

服部 ずい分と楽しいことが出来ると思いますね。

十一月の初めに神戸で「南アジア諸国の名作映画祭」十一月の初めに神戸で「南アジア諸国の名作映画祭」十一月の初めに神戸で「南アジア諸国の名作映画祭」十一月の初めに神戸で「南アジア諸国の名作映画祭」

に目を向けさせた点にあるんですね。ないといけない。あの映画祭の面白さはそういうところ

神戸で開くというようなことになればいいですね。 神戸で開くというようなことになればいいですね。 神戸で開くというようなことになれば、これは神戸の演劇の活性化にもなる。神 戸まつりに日本駐在の大公使のすべてが参加をする。神 戸まつりの期間には神戸にいないと外交が出来ないとい うぐらいにならないといけないですね。先進国サミット ではなくて、駐在員の文化サミットを神戸まつりの間、 ではなくて、駐在員の文化サミットを神戸まつりの間、 ではなくて、駐在員の文化サミットを神戸まつりの間、 ではなくて、駐在員の文化サミットを神戸でやるということ

急がれる文化専門職の養成

して、 まり、 たかたちの、どこにでも適応できるという、そういうオ たちのと言うか、言葉を変えると、もうちょっとくずれ 化の専門職がいなかったらダメなんです。ところが現状 半年や一年ではとても出来ないですからね。 う案なんです。それは時間をかけてやらないと出来ない 実は神戸大学の教養部で考えている案があるんです。 ールラウンドプレイヤーを文化の上でつくらないとい 残念ながらいないですよ。もうちょっと開かれたか 地域に住みついて文化活動のアイディアを生み出 芸大でも最終的には それがないと長つづきしないですよ。 地域をリード出来るような人間を養成しようとい 人材の問題になって来ますが つまり、

たり、文化専門職の養成が大事ですね。 "福祉は文化なり、とは私の持論なんですが、福祉の一番大事な精神なり、とは私の持論なんですが、福祉の一番大事な精神とも居宅カルチュアーが理想だと思う。どこかハードな化も居宅カルチュアーが理想だと思う。どこかハードな化も居宅カルチュアーが理想だと思う。どこかハードない。だから、芸術大学を今までに言ったような構想で考め、だから、芸術大学を今までに言ったような構想で考えると同時に、文化専門職の養成が大事ですね。 "福祉は文化服部 文化の専門職は非常に大事ですね。 "福祉は文化版部)

へのアイディアを出すということは普通の行政マンでは小島 芸大でそれをやるということもありますね。文化

出来ないですからね

服部 文化の活性化ということでは、地元の文化人を大事にすることも必要ですが、神戸に何かが出来たから神戸へ行って住もうという人が出て来ないと嘘ですよ。地戸の人でないとそこに参画できないというものではダメだということです。人間の活性化がなかったら何をつくってもダメだと思いますね。

て今日まで来ているんですからね。

服部

芸大が出来ても地元の人だけが教授になると

田口 それに対抗しようと思うと、東京の人間が見て、 楽にしても出版にしても無理というものです。 という複雑な関係の中におかれている。つまり、 ことを考えていたら、これはとんでもないことです 前までは三宮だったんですがねえ。 会場があるということもあるのでしょうがね。 京ものが恐れている神戸らしさを見せないとダメです。 部分をとことんしつこく売らなくちゃ仕様がない。そこ はあるはずなんですが。 や落研の発表会のようなものでも大阪へ行くんです こかあるのじゃないかという、神戸に対する"怖さ"の 東京の真似をしていてはとても敵わないですよ。東 して何かやろうと思っても、これは芝居にしても音 この頃感じるんですが、神戸大学の学生のコンパ 神戸は一方に東京があり、傍に大阪・京都がある 神戸は若者には魅力 ちょっと だから、

田崎真珠㈱

取締役社長 田 崎 俊 作 神戸市中央区旗塚通6-3-10 TEL (078) 231-3321

オールスタイル(株)

取締役社長 川 上 勉 神戸市中央区伊藤町121 TEL (078) 321-2111

カネボウベルエイシー㈱

取締役社長 稲 岡 必 三 神戸市中央区三宮町1丁目9-1-807 センタープラザ東館8F TEL (078) 392-2101

株べ ニ ヤ

取締役社長 松 谷 富士男 神戸市中央区三宮町1丁目10-1 TEL (078) 332-3155

モロゾフ㈱

取締役社長 **葛 野 友太郎** 神戸市東灘区御影本町6丁目11番19号 TEL (078) 851-1594



キャンペーン「国際文化都市神戸を考える」の 企画は以上5社の提供によるものです。



高野真吾/中央区中山手通

完全看護★冷暖房完備★病院前公共駐車場有

^芦柿沼産婦人科



芦屋市大枡町1番18号 芦屋保健所東隣 ☎ 芦屋 (0797) 31-1234 代表

やさしいシニョンに ゴールドが映えて





本店/神戸市中央区三宮町2丁目6-4三宮神社北東 三上ビル3F TEL078 (331)8894・4917 芦屋店/阪神芦屋駅北側 TEL0797(22)4067 花嫁衣裳サロン 畑尾英久子の店 本店美容室エリザ ベスの上・TEL078 (331) 3258

専属結婚式場/生田神社会館・阪急六甲山ホテル 蘚州園・北野クラブ・ ブラン ドゥ プラン他

経済ポケッ 1

その概要が、 から、11月1日発表された。 の行動目標を新たに定め、 シエーショ ★10周年を迎えたKFA (オー 新たな躍進をめざし ルスタイル㈱社長) 戸ファッ 年を迎えたKF ン)は今後 川上勉理事長 ショ ンアソ

標は6項目あり、 ①国際ファ

②神戸フ の拡充、 ⑥神戸ファッションイメー ション資料 教育機関の設置、 ン・ダイヤ ド、ポー 新神戸 の実現、 ション・ダイヤモンド・ の設置を掲 ンとなっている。 駅からフラワー モンド センター アイを結ぶップ ④人材 2 ファッ 交流、 構想が新 3 市団体との ッション都 ⑤ファッ ・の設置 アベニ 7 T ショ 提携 ンス

★技術交流シンポジウ エレクトロニクス、 初めて神戸で開催 4

オテクノロジー、 探るべく、「技術交流神戸シ の重要性を認識し対応策を ざまし 発など最近の技術革新はめ ンポジウム82 国際会議場で行われた いものがあるが、 から 新素材開 10月15日 そ



記念パーティが開かれた。

同ビルは、

森本倉庫株式

たい

19日午後

同ビ

ル

にて竣工

と語

第2部のパネルディスカッション

生き残るために」のテー の開発戦略・技術の 明日をきりひらく新技術 まず 経済評論家 時代を 7

社長ら五氏により 原点と成功の条件」につい てのパネルディ ンが行われた。 郎 スカッショ 7 「発想の D 電機 ル

ので、

階建て。

明る

ル北

.

が、

つづいて建設したも

くモダンな外観が目を引く

ーティには、

新ビル

0

★80年代のオフィ 三宮国際ビルが完成 スピ

竣工

を祝う神戸経済界の主

ビルがこのほど中央区浜辺 スビル"をめざす三宮国際 に追求した%年代のオフィ 通で稼働を始めたが、 "機能、安全、居住性を高度 10 月

2丁目1番30号 三宮国際ビル11

会であった。

だった人々多数が出席、

★菊水総本店に六代目社長

菊水啓輔氏の会長就任に



中央が森本社長

社長に。「瓦せんべい

い、弟の菊

水章矩氏が新

市民のお菓子です。

ご意見 、は神戸

7

を頂戴し る神戸名物 益々愛され

菓子、 域社会に貢献したい る新社長の心意気に 店づくりを通じて地 "神戸 アらしい おりた

★KOBEオフィスレディ★

萩原千香子さん

23

甲南女子大学短期大学部を卒業、 して4年目。「暖かい雰囲気の職場で楽 しい毎日です」と語る千香子さんは、 「スポーツマンで趣 一本筋の通った男らしい人がいい なァ」友達が次々と結婚するので「私も

そろそろいい人を……」と考えている。 2人姉妹の上。姫路市に在住。

営業所)

教授をコー

内橋克人氏が基調 のもとに、

講演を行

て大村皓

]日本初の音楽専用ホー

上段右より原清朝日放送社長、朝比奈隆指揮の大フィルとオルガンのF・クリンダ氏/下段右より新ホール全景、花束を受ける 朝比奈氏、挨拶する大島靖大阪市長

982.10.14

百人のほか政財界、文化人ら計 朝日放送が同局創立三十周年記 トが開かれた。 プニング 一般聴衆五

ンの壮厳な響きを初披露した。 たクラシック音楽専用ホール 音楽演奏を最優先に設計され は のオルガン奏者フェ クリンダ氏が ルンベルグの 七百二席の三層構 最も理 チェ ル ガ

南大阪市長は プラザ・聚楽の間で催された。パ 士八百人が参集。 佐治敬三サントリー社長ら各 奏会終了後、ホール隣の 画が進行中だが、 ーには宗像善俊大阪副知 わばその先駆けである。 現在、 大阪では21 ホテ ホー

七世代从人

サントリー文化財団



サントリー地域



写真下右より記者会見風景/下左 写真上右よりサントリー文化財団佐治理事長、上中は受賞する本誌小泉編集長/受賞者たち 山崎正和阪大教授/本誌小泉副編集長/丸山日本はきもの博物館長/森口親男京大教授

式で受賞した。

日大阪日航ホテルで行われた贈

兵庫県)

が、

十月

+

四

神戸っ子」

(小泉康

IJ

地域文化

賞"

優秀

の主催する昭和57年度

文化財団

(佐治敬

昭和57年度の

話題のひろば

 $\langle II \rangle$

代表/大分県)などの団体ととも 然と文化の町づくり」(中谷健太郎 茂樹理事長 村義信会長/北海道)「佐渡版画村 大阪春秋」(堀内宏昭代表 「日本はきもの博物館」 地域の文化向上に顕著な貢献 たとして選ばれた。 他に 江差追分会 「湯布院·自 新潟県) (丸山 大阪

学長は 寄与するも 賞状と助成金 選考委員は、 当日 0 佐治理事長は には カリテ は 田中健五、 山田稔、 地方の と思 にもっと印 100万円が贈呈された 佐治敬三 その あ 赤堀四郎、 ふれ とスピ 大阪春 分の 0 7 9 12 佐野善之の各 梅棹忠夫、 一理事長 名調子が流 代の発展に る会だ 10 たが、 の土地っ 刷文化が 秋などが 赤堀阪大 カル文化 木謙 を発揮 から 高 0 健

せるこ

っとりとした風情をただよわ

ほとんど異和感を感



茶陶展オープニング・パーティーで。右端が小西氏

有 馬 ラ 17 初 0

瀟洒なギャラリ 晩秋の黄昏時 をみつけた。 温泉町の仄暗い坂道で 奇異な取り合 湯の街に

「ちき」

THE ARIMA SPA IN DEC

有馬歳時記



陶器愛好家たちで華やぐギャラリー「さき」

に利用出来るよう工夫がこらされて した有馬では唯 「さき」は今年 の貸し 74 廊 日 各種展示会

テニスでいい汗 いい湯にとっぷり 味に集う

心憎い取り合わせに思わず足を踏

「有馬大茶会」(十一月二・三日) 太閤を偲ぶ茶会と太閤窯の茶

そうい



TEL (078) 903-1024

TEL (078) 904-0551

伝統と格式を誇る

兵衛

結婚式場を完備しています

景勝高台の近代旅館 TEL (078) 904-0501代

湯けむりに伝える 政府登録国際観光旅館

自然の恵みを

とある。

に駆けつけた茶

古泉园

TEL (078) 904-0731

雅ただようくつろぎの館

TEL (078) 904-0781

会議セミナーから御家族づれまで 有馬グランドホテル

TEL (078) 904-0181

「さき」のオーナー・先山さん



旋である。 有馬初の今回の個展が二十数年ぶり 窯が甲山に移され 鉄が援助を打ち切るなど試練が続いた。 に窯が依託され ていた興業銀行の結城豊太郎氏の手にな 有馬に焼物を作ろうと起こした事業で、 "太閤窯"の名も、 有馬ゆかりの工芸とし しかし 神有鉄道(現・神戸電鉄) その 歴史は 意外に 川喜田半泥子の弟子 戦局の悪化にとも た後も戦後の動 たのは昭和三十三年。 て知られ 事業に参画し 初代平内 ない事業 の凱

福島金一(二科会)両画伯の作品

のほ

临朔三画伯

(二紀会)

山田無文展や来年は、有馬

有馬とは二十年来

地元の寺社

を執る先山さんの恩師、

伊川寛(二紀会)

自らも絵筆

プニング記念展には、

地域住民の豊かな感性の拡がりの

ただくと同

という、

えない

主催の企画展とし

ては

二度目。

心に小西氏自選の作品

た地元ゆかりの文化

初日が退けた宵、別室でパーティーが相された。祝盃に酔った小西氏は「有馬は山下摩紀という屈指の日本画家を産んだ。ところが、地元旅館で彼の絵を掛けだ。ところが、地元旅館で彼の絵を掛けだ。ところは一軒もない。花はあっても育てる者がいなかった」と慨嘆する。その時、静かにうなずく先山さんの姿が忘れられない。

銀水莊

TEL (078) 904-3656

後日、先山さんから電話があった。 「おかげさまで個展は大成功でした。大 茶会当日にはのべ五百人が画廊につめか けたんです。小西先生も大喜びで恒例化 のお話もあるんですよ」と声が弾んでい

有馬に点った文化の灯は小さい。しかの光は確かに有馬を照らし始めた。 ロギャラリーさき/神戸市北区有馬町 ニカハノロギャラリーさき/神戸市北区有馬町 ニカハノロボ・ラット はいっしか

旅は出会い

ほのぼの心を添えて

神戸市北区有馬町318

TEL (078) 904-0366

欽山は典雅な 日本風の館です

展も計画されている。

今回の茶陶展は同

ている文化財を集め

国際観光旅館



TEL (078) 904-0701(ft)

版総ホテルチェーン 有馬ビユーホテル

敷地内から湧きでる

日本最古の温泉"有馬温泉"

TEL (078) 904-2295(代)

温泉と演芸と遊技場

有馬ヘルスセンター TEL (078) 904-2291

75

SPOT

★神戸のミセスに夢のある服作りを捧げて

最世子のジョイントファッションショーが催 流れる中、 された。一品ずつの手作りを大切に、着る人 ワールド*と題した、 秋の昼下がり、安藤義則氏によるピアノが 紀平真理子さんの司会で パラレ 市野木江充子と大里 を美しく見



う市野木さ んと、土の

香りに現代 のエッセン

タイムを楽しみながらの、 スや新年を迎えておしゃれ着をお求めの方に ならではの雰囲気が漂っていた。クリスマ ジョージジャパンでランチタイムやティー 品を紹介した。 対象はミセスが多く、 優雅なショー。神 揮しながら んが、各々 した大里さ をテーマに スをふりか の個性を発 英国調 セン

★木枯しも帽子とマフラーのベアでおしゃれ フラー、レッグウォーマー、 する帽子デザイナーの平田和子さん。 日の両日、 しています」と米国ベトマー 洗濯やアイロンが楽で、 生粋のアメリカファッションで、私も受 北野町ローズガーデンのギャラ 仕事を持 セーターを紹介 社の帽子やマ つ女性向 10 月 16

期待の一着がみつかります。



ファッ リクセサ 子とア ペで朝

カジュアルなセーターと帽子とマフラー エステリ ウール れた。 が催さ ショー ション

ジナルの帽子が紹介されると同時にアフリカ ションにとてもお洒落っぽい。平田先生オリ 和やかな会になった。 ンスと呼ばれるアクセサリー のツール地方で手作りのアフリカン・エレガ セーターと同じ柄で、 が混紡された軽くて暖かいマフラーは帽子 カジュアルなファッ 類も紹介され、

★トラッドファン待望の靴ショップ誕生

ス使いなど女っぱさ漂うシ

3 だっ

米国プラウン社と提携のリーガルはスニー

やローファー、

ウイングチップ等IVY

やトラッドフ

ァンには欠か

★心優しいピエロを貴女の友に

せたいとい

自ら作家になったという経歴の持ち主。ほと エロに魅せられてから、本来の凝り性が興じ ド・ピエールのコーナーが大丸神戸店5Fに ピエロ作家、 東京の青山にプティックを持つユニ プンした。元カメラマンのむらい氏はピ むらいこうじ氏の作品ピエロ んどが手作 クな



メルヘンの世界へ 夢のある作 フに楽しい 額などピエ ロをモチー オルゴール 品だ。輸入

物のような

1

町2丁目5-126332-リーガルシューズ神戸店/三宮本通り、 ドタイプなので値打ちがあります」と話す。

6704

ガルクラブのノベルティ商品も楽しい。

りの一点物

で、人形や

ます。

履き易さと耐久性が抜群のハンドメイ

35%のヒールがよく売れてい

ディスの人気 長店長は「レ

男性スタ

めている。白

トラッドファ 通りにオープ 門店が三宮本 のリーガル専 せない靴。そ

ンし、神戸

ッフがアドバイス

が高いんです。

マスプレゼントになりそう。 価格もお手頃で、ちょっと珍しいクリス プリント刷の文具類や手巻きオルゴー 懐しいロマンを感じさせ、 バタ臭さと 趣きが深

> 宮からコンパニオンの手配、料理・飲物後片 会社が誕生した。パーティに関しては会場設

ホームバー

ティ好きが多い神戸にパーティ専門の ティに洒落た料理で演出をノ

お問い合せ/大丸神戸店費33 8

皿だけ注文し、

ティの場合は、豪華なメインディッシュを一 付けまで全て引き受けてくれる。

後は手作りというのもいい。

元フック神戸

★女っぽさ漂よう、88春ディオー ルショー

花柄が美しく、若々しい作品にはフェミニン 赤と思などコントラストの強いもの、そして ク、イエロー、ブルー、ベージュなど淡い色と な二段のスカー 素材はシルクが圧倒的で、シルクジャガー クの主催により、宝塚ホテルで開かれた。 ショーが、 クリスチャン・ディオールの、8春のプレタ ファイユ、デシンなどに、色彩は、ピン 10月27日元町のカネボウブティ トやフリル、 アダルトなもの

• 5.



華やかなパンツ ファッション

気軽にパーティを開きませんか

会等のパーティが多い季節に話題を集めそう を語る。 これからクリスマス、 忘年会、新年 ら…」と抱負 ックを開けた ーティブティ

2332 2340

切勇社長は 店のシェフで す。将来はパ ティ料理とは お馴染みの茅 のある一品で 一味違った夢 「従来のパー

パーティケイタリングサービスのお問合せ



夜会の佳人。

イルミネーションの光と影が 織りなす夢幻の刻、12月。 クリスマス・ローズの台い、 シンフォニーの調べ……。 華やかな夜を着こなして、 佳人佇つ。









エレガンスブティックシンワ(三宮センタ

阻·078·321·0200 331·3098 阻·078·321·5254 阻·078·791·0002 シンワ洋装店〈さんちかファミリータウン〉 コットンシンワ〈須磨パティオ専門店街〉







ヘクセンハウス

グリム童話のヘンデルとグレーテルが道に迷って森の中で見つけた 魔法 使いの住む「お菓子の家」です。 ヘクセンハウス¥4,000



シュトーレン

ドイツのクリスマスには欠かせないお菓子です。日持ちがよく、しかも日がたつほどおい しくなるので、クリスマスの1ヵ月前に買い、う すく切ってクリスマスまで食べます。

左下・バウムクーヘン¥1,000

中央・クリスマスケーキ(ホワイトとチョコレート) ¥1.500から

右下・シュトーレン¥1,000





ユーハイム



その店の

服部メガネ店 顕微鏡・天体望遠鏡

だけの種類が揃

TEL. 078-331-1123 9:00AM-7:00PM

Christmas Gale





- ▲シャツ¥16,000, ベスト¥18,000, スラックス¥20,000 (以上PIA SPORTS) ベルト(DAKS) ¥5,500
- ◀リパーシブルブルゾン(ベスト兼用) ¥50,000 ブルオーバー ¥48,000 セーター ¥24,000

※12月17日よりクリスマスセールを開催いたします。 特別奉仕品をいろいろ取り揃えてお待ちいたしております。

KENT

〒650 神戸市中央区下山手通4丁目10-19 TEL 078-331-8776